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COMERCIO

INTERÉS GENERAL

LOS DETALLES DE LAS OBRAS MÁS IMPORTANTES 
QUE COMIENZAN EN LA CIUDAD

La 20° edición contó con 23 representaciones de diversos países del mundo, 
exponiendo al público sus comidas típicas, danzas y vestimentas.

GRAN CONCURRENCIA EN LA FIESTA 
DE LAS COLECTIVIDADES

El vicepresidente de la Cámara 
de Comercio, Daniel González, 
analizó la situación de los rubros 
comerciales de Ushuaia que no 
están directamente vinculados 
al turismo. 

DEL SECUESTRO 
VIRTUAL A ENGAÑOS 
WHATSAPP

La secretaria de Planificación de la Municipalidad Gabriela Muñiz Siccardi, brindó 
detalles sobre la refuncionalización de la pasarela Fique, la pavimentación 
de Kuanip y de tres cuadras de San Martín. 

ENTREGARON CERTIFICADOS DEL PROGRAMA 
“DESARROLLANDO EMPRENDEDORAS”  
Más de 90 mujeres participaron de las capacitaciones orientadas a generar un marco de 
oportunidades laborales y educativas que posibiliten una inserción 
socio - laboral.   

“EL TURISMO AYUDA 
MUCHO, PERO NO 
RESUELVE TODO”

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A
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PROVINCIALES

USHUAIA

Acompañado por mujeres dirigentes de la ciudad, el Intendente visitó el espacio que 
está próximo a su inauguración y estará destinado al acompañamiento 
y cuidado de mujeres y diversidades.
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USHUAIA

PEREZ RECORRIÓ EL CENTRO 
INTEGRAL DE LA MUJER 

w w w . t i e m p o f u e g u i n o . c o m

    Facebook 
www.facebook.com/tiempo.fueguino

    Twitter
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    Instagram
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Te llaman a tu celular, te hacen 
creer que vas a recibir una suma 
importante de dinero y terminas 
sin premio y con la cuenta 
bancaria vacía, así operan las 
estafas virtuales en 
la actualidad.

RÍO GRANDE



  TIEMPO FUEGUINO | 19 de Septiembre de 20222 | 

La redacción no se responsabiliza por los artículos firmados

Dirección: Fernando Zapata  
Jefe de redacción:
Esteban Machiavello

Administración y redacción
Mackinlay N° 601 P.B
Río Grande – Tierra del Fuego
Tel: (02901) 584505

Propiedad intelectual N° 890943

Fundado el 15 de agosto de 1987

Página Web 
www.tiempofueguino.com

Facebook 
www.facebook.com/tiempo.fueguino

Twitter 
@TiempoFueguino

Gonzáles Brizzio es director de la 
empresa de desarrollo tecnológico lo-
cal PanalSoft. También es profesor e 
investigador de Informática en la UNT-
dF. Entrevistado en FM Master’s, en el 
marco de la apertura de una sede de la 
firma Globant en Ushuaia, destacó el 
potencial en investigación aplicada a la 
nueva tecnología y recursos humanos 
con el que cuenta la provincia.

El especialista enmarcó la situación 
en lo que definió como “un cambio de 
época”, dentro del cual distinguió dos 
motivos: “El primero, por la diferencia 
de economía que tenemos con otros 
países, a raíz del dólar. Por el otro lado, 
el desembarco de empresas más gran-
des que hacen que sea una dinámica 
distinta en lo local”. Señaló que las dos 
cosas “tienen sus aspectos positivos y 
otros que distorsionan algunas cues-
tiones que hay que cuidar”.

Específicamente en cuanto a los 
recursos humanos y de conocimiento 
local, consideró que aún “hay un mon-
tón de cosas por hacer”. Por caso, men-
cionó que la Universidad “todavía tiene 

BRIZZIO DESTACÓ LA CALIDAD DEL RECURSO 
HUMANO TECNOLÓGICO DE USHUAIA
El Lic. Federico González Brizzio, resaltó la capacitación local en programación y desarrollo tecnológico. Sugirió algunas correcciones 
para aprovechar mejor este recurso en el ámbito local. 

INTERÉS GENERAL

muy pocos alumnos que se reciben 
anualmente de licenciados y algún pu-
ñado de analistas en sistemas”. 

Reconoció el esfuerzo muy grande 
de los distintos actores como empre-
sas y Universidad “por capacitar gen-
te”, principalmente programadores. 
En una analogía con el mundo de la 
construcción, caracterizó a los pro-
gramadores como los albañiles, a los 
arquitectos como los analistas y “los 
ingenieros civiles serían como los li-
cenciados”. 

Si bien encuentra aquí un “interés 
en desarrollar muchas capacidades de 
programación, que es la base de todo 
esto”, alertó en cambio que “no es lo 
único. Hay que prestar atención y no 
descuidar el desarrollo de los recur-
sos humanos si se quiere la punta más 
chiquita de la pirámide. Ahí es donde 
estamos teniendo poco todavía” según 
apuntó.

A modo de ejemplificación y en 
cuanto a calidad y disponibilidad de 
recursos humanos preparados y capa-
citados en Ushuaia, González Brizzio 

enumeró algunas de las iniciativas que 
abordaron desde la empresa que diri-
ge, PanalSoft, así como algunas caren-
cias y necesidades que encuentran en 
su área.

Un primer desarrollo reconocible 
públicamente fue la aplicación para 
saber los tiempos de espera de los co-
lectivos, en 2011, llamada Mi Bondi, 
que tiene unos 10.000 usuarios por día 
y es seguramente la aplicación desa-
rrollada localmente más descargada 
en Patagonia.

También en 2015 desarrollaron apli-
caciones para los entes de gobierno, 
que relacionan la tecnología con el ciu-
dadano, con el vecino. Así como siste-
mas para hacer trámites como oficinas 
virtuales, sistemas de hospitales, siem-
pre en la relación del Gobierno con los 
ciudadanos en términos digitales.

En el rubro de turismo, crearon 
tecnologías que no solo se usan en 
Ushuaia sino también en El Chaltén, 
Puerto Deseado, y en Chubut, en una 
primera experiencia de llegar a otras 
provincias con desarrollos hechos en 

Ushuaia.
“Todas las desarrollamos con recur-

sos humanos de acá, con chicos que 
viven en Ushuaia, nosotros vivimos en 
Ushuaia” remarcó Federico González 
Brizzio.

En términos empresariales, recono-
ció que “nos está faltando acompaña-
miento en el crecimiento como empre-
sa, nos hace falta que nos enseñen a ser 
una buena empresa porque venimos 
desde otro ámbito que es la tecnolo-
gía y de repente tenemos que gestionar 
empresas”.

Finalmente, expuso una interesan-
te reflexión con respecto a los recursos 
humanos locales, en tanto preparados 
para exportar lo que hacen: “Nos que-
damos sin desarrollos locales. No de-
jemos de pensar que no tenemos que 
hacer cosas para que coman mejor 
los de afuera, sino que nosotros tam-
bién tenemos que comer bien. Si todos 
nuestros recursos van a estar enfocados 
a hacer crecer mejor a los demás, esta-
mos errando en esta política de largo 
plazo del desarrollo local”.
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El jefe de Gabinete, Omar Becerra, 
destacó que “estamos muy conten-
tos que la gente se haya acercado a 
celebrar y disfrutar de diversidad de 
pueblos y culturas con las que cuenta 
nuestra ciudad”.

Esta vigésima presentación de la 
“Fiesta de las Colectividades” contó 
con la presencia de 23 representacio-
nes de diversos países del mundo, ex-
poniendo al público sus comidas típi-
cas, danzas y vestimentas. Asimismo, 
se contó con la presencia de espectá-
culos como el Ballet Ucraniano Prosvi-
ta de Buenos Aires, Alan Oliver, gaitero 
escocés, el conjunto Luna Roja de Río 
Grande y Croata Dalmacia provenien-
te de la ciudad chilena de Punta Are-
nas. Becerra recalcó que “el intendente 
Walter Vuoto ha tomado la decisión 
política de acompañar y fortalecer es-
tos eventos, poniendo a disposición la 
Secretaría de Cultura y Educación para 
que todos y todas puedan disfrutar-
los”.

Dentro de los festejos se realizó la 

GRAN CONCURRENCIA EN LA FIESTA 
DE LAS COLECTIVIDADES
Con gran concurrencia de vecinos y vecinas en el Gimnasio de Empleados Públicos, la Secretaría de Cultura y Educación de la 
Municipalidad de Ushuaia acompañó las actividades impulsadas por la Asociación de Colectividades Extranjeras de Ushuaia durante 
el fin de semana en el marco de la 20° edición de la “Fiesta de las Colectividades”. 

elección del mejor traje, premio ob-
tenido por la representante de Italia 
Verónica Vargas Jala y Melisa Acosta. 

Por su parte, el ganador a mejor stand 
de la Fiesta de las Colectividades que-
dó en manos de Israel.

Belén Molina, secretaria de Cultu-
ra y Educación, explicó que “es muy 
emocionante celebrar estos 20 años 
junto a ACEDU a salón lleno. Desde la 
Secretaría continuamos asistiendo y 
articulando con las instituciones de la 
ciudad para generar eventos de gran 
calidad y con la participación de nues-
tras vecinas y vecinos”.

“Este tipo de propuestas visibiliza la 
gran diversidad cultural que tenemos 
en nuestra ciudad y pone en valor el 
aporte de nuestros inmigrantes al cre-
cimiento y desarrollo de nuestra ciu-
dad, así como sus tradiciones y heren-
cia” finalizó la funcionaria municipal.

La presidenta de ACEDU y repre-
sentante de la colectividad árabe, Ana 
María Manzur, agradeció “el acompa-
ñamiento que nos da la Municipalidad 
y la Secretaría de Cultura y Educación 
para hacer este festejo de nuestras raí-
ces posible. Nos llena el alma que ve-
cinos y vecinas se acerquen a conocer 
más y disfrutar de nuestras tradiciones 
y comidas típicas”.

USHUAIA
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MUÑIZ SICCARDI 
CONSIDERÓ LAS OBRAS 

SOBRE LA PASARELA 
FIQUE, QUE SEPARA LA 
BAHíA DE USHUAIA DE 
LA BAHíA ENCERRADA, 

COMO “MUY 
IMPORTANTES PARA LA 

CIUDAD, PORQUE TODOS 
DISFRUTAMOS DE LA 
PASARELA EN ALGúN 
MOMENTO DEL AÑO”. 

USHUAIA

La secretaria de Planificación e In-
versión Pública de la Municipalidad de 
Ushuaia describió las importantes tres 
obras que el municipio llevará ade-
lante con fondos de Nación, y que en 
estos días avanzó el proceso debido a 
la apertura de la licitación. Se trata de 
la refuncionalización de la pasarela Fi-
que, pavimentación y otras obras en la 
zona comercial de calle Kuanip, y pa-
vimentación de tres cuadras de la cén-
trica calle San Martín, entre Belgrano 
y Rosas. 

Muñiz Siccardi consideró las obras 
sobre la pasarela Fique, que separa la 
bahía de Ushuaia de la bahía Ence-
rrada, como “muy importantes para 
la ciudad, porque todos disfrutamos 
de la pasarela en algún momento del 
año”. 

Señaló principalmente que se va a 
pavimentar con adoquines intertra-
bados la parte central, en uno de sus 
laterales tendrá vereda de hormigón y 
en el lateral que da sobre la bahía En-
cerrada, una bicisenda.

LOS DETALLES DE LAS OBRAS MÁS 
IMPORTANTES QUE COMIENZAN EN LA CIUDAD
La Municipalidad realizará obras con fondos de Nación. Así lo aseguró Gabriela Muñiz Siccardi, secretaria de Planificación e Inversión 
Pública de la Municipalidad de Ushuaia, quien describió de qué se tratan las obras.

Se va a iluminar con luces LED en 
columnas altas y también con farolas 
más chicas ornamentales. Se agrega-
rá mobiliario urbano como bancos y 
algunos cestos. Está también previsto 
un sector de estacionamiento para 
turismo temporal para facilitar el ac-
ceso de turistas que buscan su foto 
junto al cartel de Ushuaia.

Siccardi dijo por FM Master’s que 
se prevén “carteles indicadores de lo 
que se puede y no se puede hacer. 
Vamos a tratar de mantener la lim-
pieza para que se pueda disfrutar 
permanentemente” en el tramo que 
va desde el cartel de Ushuaia hasta 
la primera rotonda donde empieza la 
misión baja.

“La intención es que no sea una 
calle de pista, sino un paseo que lla-
me a transitar tranquilamente junto 
a la gente caminando. Si es necesario 
pondremos reductores de velocidad, 
cosa que no creemos, esperemos que 
la gente lo tome como un paseo” aña-
dió la secretaria.

Respecto de las tres cuadras de 
calle San Martín, aclaró que se repa-
vimentarán, pero no se ensancharán 
las veredas “porque estamos traba-
jando en un plan de estacionamiento 
medido en el microcentro y centro, 
por lo que, en esta instancia, hasta 
que no se ponga en funcionamiento, 
dejamos estas tres cuadras”.

Señaló que se va a separar el plu-
vio del cloacal y se van a inutilizar los 
caños actuales por donde escure el 
agua, para instalar nuevos. “Vamos 
a poner pórfido en las tres cuadras, 
desde Belgrano a Rosas. En Belgrano 
vamos a hacer una intervención en 
la escalera, más o menos como la es-
calera Rosas, con mobiliario urbano, 
farolas, baranda”. 

Dijo además que, si bien no se van 
a soterrar los cables de electricidad 

-el costo es casi igual que toda la obra-
, se van a dejar previstas las cañeras 
para ello en un futuro, “si el gobierno, 
la municipalidad y la DPE consiguen el 
financiamiento, podremos soterrar los 
cables”.

Finalmente, en Kuanip, “hace rato 
el intendente nos había pedido, empe-
zamos a trabajar sobre fines de 2019 y 
nos sorprendió la pandemia”. Se trata 
de siete cuadras donde se van a ensan-
char las esquinas al nivel de la calle, 
sumado a la repavimentación y pues-
ta a nuevo de las veredas con material 
calcáreo.

El mejoramiento del espacio inclu-
ye mobiliario como cestos de basura 
y farolas, todas mejoras “para que sea 
más dinámico y llame más la atención 
de ir a caminar por la gran cantidad de 
comercios que tenemos en esa zona” 
agregó.

Este lunes desde su área se elevará 
el informe al Ministerio de Obras Públi-
cas de la Nación, que lo trabajará con el 
CAF para definir cuál de las dos ofertas 
presentadas -una por $ 740 millones y 
la otra por $ 800 millones- cumple con 
los requisitos para adjudicar. 

“Espero que en noviembre estemos 
trabajando, aunque es un proceso que 
no depende de la Municipalidad, sino 
que son los plazos del Ministerio”, 
apreció la funcionaria municipal.

Finalmente, anheló poder avanzar 
en los tres frentes a la vez, dependien-
do de la empresa adjudicataria. Pero si 
no es posible, el primer frente será la 
pasarela, por tratarse de la obra que 
tiene los plazos más prolongados.
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Este sábado el intendente de Río 
Grande, Martín Perez, recorrió el Centro 
Integral de la Mujer “Mujeres Centena-
rias” junto a dirigentas y militantes del 
peronismo de la ciudad. 

Al respecto, el Jefe Comunal manifes-
tó que “esta obra es un hito para nuestra 
ciudad, que sin duda viene a reconocer 
el enorme trabajo que las mujeres han 
hecho por Río Grande a lo largo de su 
historia”, a lo que agregó que “será un 
espacio municipal para la prevención, 
acompañamiento y cuidado de las mu-
jeres, diversidades e infancias de toda la 
ciudad”

Asimismo, indicó que “el Centro In-
tegral de la Mujer viene a fortalecer el 
trabajo que venimos llevando adelan-
te vinculado a situaciones de violencia 
de género y la atención de las personas 
más vulnerables”, y agregó que también 
“será el lugar donde puedan sentirse es-
cuchadas y acompañadas para construir 
un proyecto de vida, para capacitarse y 
formarse; en definitiva, para ser inde-
pendientes económicamente”, remarcó 
Perez. 

PEREZ RECORRIÓ EL CENTRO INTEGRAL DE LA MUJER 
Estuvo acompañado por dirigentas y militantes del peronismo de Río Grande, entre ellas: la secretaria de la Mujer, Género y Diversidad, 
Alejandra Arce; la concejala Cintia Susñar; la subsecretaria de Participación Ciudadana, Susana Donatti; y la secretaria General de 
ATSA e integrante del triunvirato de CGT RIo Grande, Claudia Etchepare. 

El Intendente expresó que “estamos 
muy agradecidos al acompañamiento 
del Gobierno Nacional, especialmente 
al ministro Gabriel Katopodis y la mi-
nistra de la Mujer, Elizabeth Gómez 
Alcorta y sus equipos que en unos días 
estarán llegando para acompañarnos 
en la inauguración” 

Finalmente Martín Perez sostuvo 
que “esta obra es un logro de todas las 
mujeres de Río Grande. Por y para us-
tedes” y las instó a “apropiarse de este 
nuevo dispositivo del Municipio para 
llegar a cada vez más mujeres, diversi-
dades y familias de la ciudad”. 

La secretaria de la Mujer, Género y 

Diversidad, Alejandra Arce señaló: “con 
la creación de la Secretaría se pusieron 
en las mesa las problemáticas que atra-
viesan las mujeres de nuestra ciudad y 
hoy estamos trabajando para ampliar 
y potenciar las políticas de género que 
como Municipio llevamos adelante”.

Por su parte, la subsecretaria de Par-
ticipación Ciudadana, Susana Donatti, 
manifestó que “detrás de esta obra hay 
mucho amor y reconocimiento para las 
mujeres de Río Grande. Está pensada 
para que los proyectos de vida se concre-
ten”. 

Mientras tanto, la concejala Cintia 
Susñar felicitó al equipo de la Secretaría 
de Mujer, Género y Diversidad por su 
trabajo diario y destacó que “este Centro 
Integral de la Mujer viene a ampliar de-
rechos”. 

Finalmente, la secretaria General 
de ATSA e integrante del triunvirato de 
la CGT Río Grande, Claudia Etchepare 
agradeció al Ejecutivo Municipal por el 
reconocimiento a las trabajadoras y por 
brindar espacios para acompañarlas en 
las situaciones que atraviesen.

RÍO GRANDE
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MANTENIMIENTO DE 
ESPACIOS VERDES 

Como parte de las acciones de 
limpieza y de mantenimiento de los 
sectores verdes de la ciudad, la Mu-
nicipalidad de Ushuaia a través de su 
área operativa de Parques y Jardines 
perteneciente a la Secretaría de Me-
dio Ambiente y Desarrollo Sustenta-
ble llevó adelante una nueva jornada 
de corte de pastos en los espacios 
verdes, mantenimiento de plazas y 
canteros.

Los trabajos de mantenimiento de 
espacios verdes y canteros, se realizan 
de acuerdo con el plan de trabajo que 

se viene llevando adelante por la Muni-
cipalidad. 

El plan de trabajo se llevó a cabo 
durante la semana en distintos puntos 
de la ciudad. Los sectores intervenidos 
han sido la plaza 12 de octubre, la plaza 
de los Uruguayos, la rotonda del Barrio 
Ecológico; realizándose corte de pasto y 
en los distintos lugares se ha renovado 
la plantación de bulbos de Tulipanes, 
Retamas y Lupinos. 

También se intervinieron los cante-
ros del Edificio Cano donde se planta-
ron  coloridos Plantines.

USHUAIA

PUESTA EN VALOR DE 
PLAYONES DEPORTIVOS 

La Secretaría de Planificación e 
Inversión Pública de la Municipa-
lidad de Ushuaia realizó tareas de 
puesta en valor de espacios públicos 
a través de las cuadrillas de Servicios 
Públicos. 

El subsecretario Christian Videla 
contó que “estamos realizando tra-
bajos de reparaciones en los playo-
nes deportivos municipales con tra-
bajos en las estructuras y su mejora 
integral”.

“En el playón de Pontón Río Ne-
gro y Magallanes realizamos repa-
raciones en el cerco perimetral que 
estaba dañado en un sector y refor-

zamos las mallas”, indicó el inge-
niero Videla y agregó que “hicimos 
un trabajo de puesta en valor del es-
pacio en general y también del área 
de electricidad porque violentaron 
y dañaron el tablero eléctrico y por 
eso no estaba funcionando la ilumi-
nación y la electricidad, pero ya está 
solucionado”.

El subsecretario explicó que “pri-
mero reconstituimos de las estructu-
ras y el mobiliario, y una vez solucio-
nada la parte mecánica, se comienza 
a trabajar en la estética, en todo lo 
que es la pintura y el recambio de 
maderas o de juegos”.

La secretaria de Cultura y Educa-
ción destacó que “sabemos de la im-
portancia que tienen las Intertribus y 
la Semana del Estudiante para el José 
Martí, es por ello reforzamos el acom-
pañamiento de esta propuesta para 
que puedan vivirla a pleno”.

Las y los alumnos de los últimos 
años del colegio visitaron al intenden-
te en uso de su licencia y a la secretaria 
de Cultura y Educación, donde dialo-
garon sobre las actividades propias de 
la competencia colegial, así como su 
participación en el programa munici-
pal “Ushuaia Joven”. 

Molina resaltó que “este año como 
novedad, y en el marco del 40° Aniver-

ESTUDIANTES DEL COLEGIO JOSÉ MARTí 
MANTUVIERON UNA REUNIÓN CON WALTER VUOTO
Estudiantes del Colegio Secundario “José Martí” mantuvieron una reunión con Walter Vuoto y la secretaria de Cultura y Educación 
municipal, Belén Molina, a fin de dialogar sobre lo que serán las competencias “Intertribus” que las y los alumnos de 5° y 6° año 
llevarán adelante desde el 26 hasta el 30 de septiembre en la Cancha del Polideportivo. 

sario de la Gesta de Malvinas, las y 
los chicos trabajaron esta temática 
tan importante para todas y todos 
los ushuaienses. Además del apoyo 
económico de los premios, desde la 
gestión municipal buscamos seguir 
nutriendo esta identidad malvinera 
en nuestras juventudes”.

Javier Siede, profesor del Cole-
gio “José Martí” agradeció “la buena 
predisposición del intendente Wal-
ter Vuoto que siempre nos recibe. 
Las Intertribus están desde 1990 y  
los nombres de Cholgas y Huincas 
son una tradición que trasciende al 
colegio, hasta el intendente partici-
pó de ellas”.

USHUAIA
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Al respecto Gustavo Ventura indicó 
que “es un gran paso para mejorar la 
formación continua de los trabajado-
res, por eso firmamos este acuerdo con 
una empresa joven fueguina que fue 
reconocida por el Concejo Deliberante 
de Ushuaia y de Río Grande, con pro-
fesionales de alto rendimiento, donde 
les brindamos desde hoy herramientas 
importantes. Hay un acuerdo en el que 
se trabajó mucho para este lanzamien-
to, que cuenta con él acompañamien-
to y respaldo de muchos actores de la 
provincia, como la Cámara de Comer-
cio Ushuaia, la Cámara Hotelera Gas-
tronómica Tierra del Fuego, la Cámara 
fueguina de la construcción, y la Cáma-
ra de Turismo de Tierra del Fuego y Em-
presarios Nacionales para el Desarrollo 
Argentino”. 

“Es una oportunidad, una puerta de 
acceso a la educación y a la formación 
continua del personal del sector pri-
vado. Una herramienta indispensable 
para poder competir en el mercado la-
boral, y para el sector empresarial po-
der satisfacer las exigencias del consu-
midor a través de una mejor oferta de 
productos y servicios brindados por un 
personal calificado. Como empresa jo-
ven que se inicia en el campo de la for-

PORTAL DE HERRAMIENTAS PARA 
EL DESARROLLO ECONÓMICO
La Municipalidad de Ushuaia, a través de la subsecretaría de Desarrollo Económico junto con la empresa de capacitación local Diplo 
Digital Centro de Formación, sellaron un acuerdo para la creación del primer portal de capacitación y formación para que las empresas 
de toda la provincia y a su personal puedan ingresar de forma gratuita.

mación y capacitación no podemos 
estar más que agradecidos por esta 
oportunidad brindada por la Muni-
cipalidad de Ushuaia por intermedio 
del subsecretario Gustavo Ventura”, 
comentó Nahuel Gimenez junto a Fa-
biana Narváez, de Diplo Digital. 

Los cursos se van a ir sumando 

semana a semana. Los iniciales son 
liquidación de sueldo, Tango Gestión, 
Curso de Microsoft Excel, Derecho 
Laboral “Ley de contrato de trabajo”, 
Higiene y Seguridad Laboral,  Selec-
ción de personal, Ingles Turístico, Re-
dacción, Introducción al diseño textil, 
Entrevista laboral, Perspectiva de Gé-

nero y Derechos en el ámbito laboral, 
Marketing para Gabinetes y Spa en Ho-
teles.

La página donde las empresas debe-
rán realizar la carga de los trabajadores 
a los que desean capacitar es: https://
diplodigital.com.ar/capacitacionem-
presarial/

USHUAIA
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Comenzaron las jornadas de forma-
ción para trabajar sobre consumo pro-
blemático con las instituciones educa-
tivas de la ciudad. 

La primera de las jornadas estuvo 
a cargo de la Licenciada en Psicología 
y especialista en Adicciones, Marcela 
Surano, quien además es integrante del 
equipo de la Dirección General de Sa-
lud Mental y Adicciones de la Secretaría 

COMENZARON LAS JORNADAS SOBRE 
CONSUMO PROBLEMÁTICO EN LAS ESCUELAS  
Se realizaron los pasados 15 y 16 de septiembre, y fueron abiertas al público en general. El objetivo fue trabajar en la construcción de 
redes de cuidado en la comunidad. En el marco del Programa Municipal de Salud Mental, el Municipio implementa diversas acciones 
para construir el bienestar de las y los riograndenses. 

de Salud Municipal.
Al respecto, Andrea Manavela, de 

dicha área, detalló que “la propuesta se 
enmarcó dentro de unos de los ejes del 
Programa Municipal de Salud Mental, 
que tiene que ver con la prevención 
de los consumos problemáticos” en la 
que participaron “la comunidad edu-
cativa, asociaciones, organizaciones 
y familias que desean involucrarse en 

la temática y con quienes ya estamos 
trabajando desde la Dirección”, agre-
gó. 

La Lic. Marcela Surano es parte del 
equipo de Salud Mental del Municipio 
y realiza acciones en Buenos Aires en 
el marco del programa que apunta a 
acompañar a las y los jóvenes que por 
diversos motivos se encuentran allí y 
en La Plata.

“El sentido de las jornadas fue el 
intercambio de saberes y experiencias 
con respecto a la temática, entendien-
do que todos y todas podemos inter-
venir en nuestra realidad para generar 

herramientas coherentes de preven-
ción”, remarcó la Directora de Salud 
Mental y Adicciones.

Por último, Manavela instó a la co-
munidad a tomar una actitud más acti-
va y participativa para la construcción 
de lineas de cuidado, codo a codo con 
el Municipio. 

Por su parte, la Licenciada en Psico-
logía y especialista en Adicciones, Mar-
cela Surano, remarcó la importancia de 
que los distintos actores de la ciudad 
se integren entendiendo que la salud 
mental es una responsabilidad de todos 
y todas.

INICIARON LAS CHARLAS 
SOBRE DESAFíOS EN EL 
NEURODESARROLLO  

La Secretaría de Salud Municipal 
inició este jueves 15 de septiembre 
en Casa de Jóvenes, los encuentros 
abiertos con familias de la ciudad 
para abordar los desafíos en el neu-
rodesarrollo, y brindar orientación, 
por medio de pautas de acción cla-
ras, acompañada por profesionales 
que se desempeñan diariamente en 
el Centro Médico “Mamá Margarita”. 

Se trata de un espacio de escucha 
a las inquietudes e intereses de las 
familias  con vistas a darle un futuro 
abordaje a las temáticas sugeridas, 
ofreciendo un respaldo profesional. 
Los encuentros están a cargo de las 
licenciadas en Psicopedagogía Ivana 
Vidal y Florencia Salvañá; y la licen-

ciada en Fonoaudiología, Sonia Gue-
rreño.  

Al respecto,  Florencia Salvañá 
detalló que “este primer taller tuvo 
una gran convocatoria, es el primer 
encuentro abierto con familias que 
continuará de acá hasta fin de año, 
para trabajar juntos los desafíos que 
se presentan en casa con niños y ni-
ñas con Trastornos del Neurodesa-
rrollo”. 

Por su parte, Sonia Guerreño, ex-
plicó que se van a realizar “4 encuen-
tros hasta fin de año, los cuales serán 
siempre los segundos jueves de cada 
mes, la idea es trabajar hasta diciem-
bre con las familias distintas temáti-
cas y acompañarlos en este camino”.  

RÍO GRANDE
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En el marco del 212° aniversario de 
la Independencia de Chile, el intenden-
te Martín Perez saludó a los hermanos y 
hermanas chilenos. 

En su alocución, Martín Perez ex-
presó: “a lo de largo de la historia los 
pueblos argentinos y chilenos fuimos 
construyendo hermandad, fraternidad 
y un camino en común”. 

En este sentido, remarcó que “nues-
tra ciudad se forjó al calor de antiguos 
y antiguas pobladoras, muchos de ellos 
chilenos y chilenas, que llegaron a estas 
latitudes con sueños y proyectos y que 
hicieron de Río Grande su hogar por 
elección”. 

Asimismo, el Intendente recordó 

“SOMOS PUEBLOS HERMANOS QUE CONSTRUIMOS 
FRATERNIDAD Y UN CAMINO EN COMúN” 
Lo expresó el intendente Martín Perez en el marco del 212° aniversario de la Independencia de Chile. El Jefe Comunal acompañó a las 
y los hermanos chilenos en el festejo de sus fechas patrias. “Sigamos trabajando por la unidad de nuestros pueblos, nuestros países 
y sobretodo, por Río Grande”, remarcó Perez. 

que “durante nuestra Gestión reafir-
mamos esto firmando un convenio de 
cooperación con Punta Arenas para 
fortalecer los lazos y apostar a un fu-
turo en común que una a ambos pue-
blos”. 

Perez agradeció a la colectividad 
chilena “por su esfuerzo, sacrificio y 
trabajo diario para hacer de Río Gran-
de una ciudad para toda la vida”. 

Por último, el Jefe Comunal le de-
seo al pueblo chileno un mejor por-
venir e instó a todos y a todas a seguir 
construyendo comunidad. 

Estuvieron presentes el Cónsul de 
la República de Chile en la ciudad de 
Río Grande, Mtro. Consejero Roberto 

Ruiz Piracés, secretarios y subsecreta-
rios del Ejecutivo Municipal, conceja-

les, legisladores, invitados especiales y 
medios de comunicación.

CONVOCATORIA DOCENTE 
DEL PROFESORADO 
DE EDUCACIÓN FíSICA

El Municipio de Río Grande y la 
Agencia Municipal de Deportes, informa 
que se encuentra abierta la convocatoria 
a todos aquellos que estén interesados 
en ser parte del Instituto Universitario 
River Plate (IURP).

Se solicita enviar el curriculum vitae 
al correo subsec.deportesyjuventud@
riogrande.gob.ar, especificando la disci-
plina seleccionada en la Materia Didác-
tica de la Educación Física I, la cual pue-

de ser Gimnasia 1; Juegos 1; Softball 1; 
Handball 1. 

Cabe destacar que esta convoca-
toria está dirigida específicamente a 
profesores y licenciados en Educación 
Física. La convocatoria permanecerá 
abierta hasta el 10 de octubre inclusi-
ve. 

De esta manera el Municipio sigue 
apostando e invirtiendo para la forma-
ción de profesionales en Río Grande.

RÍO GRANDE 
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La jornada contó con la presencia y 
acompañamiento del Intendente Da-
niel Harrington, la Secretaria de Go-
bierno Ana Paula Cejas y los Conceja-
les Norberto Davila y Rosana Taberna.  

Además, el encuentro contó con 
participación de las agrupaciones 
musicales “Las cositas del Sur” y “Xio-
mara y sus rancheros”. 

Durante el acto protocolar, Ha-
rrington saludó al pueblo chileno y 
expresó la gratitud de toda la comuni-
dad tolhuinense de contar con la pre-
sencia diaria de ciudadanos chilenos 
y chilenas que “construyen día a día 
y trabajan para que Tolhuin siga cre-
ciendo”.

En la actualidad, más de 150 fami-

HARRINGTON SALUDÓ A LA COMUNIDAD CHILENA 
EN EL ANIVERSARIO DE SU INDEPENDENCIA
En el marco de las Fiestas Patrias de la hermana República de Chile, la Asociación de Residentes Chilenos “Violeta Parra” llevó 
adelante “La Fonda del Cincuentenario” en el Polideportivo Ezequiel Rivero en Tolhuin, donde vecinos y vecinas celebraron un nuevo 
aniversario de la independencia del país trasandino. 

TOLHUIN

lias chilenas residen en la ciudad me-
diterránea y, con las Fiestas Patrias 
chilenas como marco, Harrington 
apostó a proyectar un futuro en con-
junto: “Los invito a que sigamos tra-
bajando juntos para la grandeza de 
Tolhuin, para seguir compartiendo 
culturalmente a través de propues-
tas como esta fiesta y los convoco a 
seguir trabajando para un desarrollo 
propio.”

“Muchas gracias, feliz día de la in-
dependencia y gracias por compartir 
con nosotros las Fiestas Patrias de la 
República de Chile”, finalizó Daniel 
Harrington en la celebración de un 
nuevo 18 de septiembre en Tolhuin.

La apertura de la muestra ‘Mal-
vinas. Los Medios de la Guerra’, se 
llevará a cabo este lunes 19 de sep-
tiembre a las 16 horas en el MFA de 
la ciudad de Río Grande, con entrada 
libre y gratuita.

Se trata de material gráfico y au-
diovisual del archivo de la Agencia 
Télam, que será exhibido de manera 
itinerante en las provincias de Tierra 
del Fuego, Chaco, San Juan, Buenos 
Aires, San Luis, Misiones, Catamarca 
y Formosa, entre otras.En relación a 
la exposición, la secretaria de Cultura 
de la provincia, Lucía Rossi, precisó 
que “es un material inédito que no 
había sido mostrado a nivel comuni-
tario”, al tiempo que agregó: “es una 
gran alegría contar con esta mues-
tra en el MFA que, desde la Agencia 
Télam, han propuesto en diferentes 
localidades del país, para hacer una 
inauguración conjunta y federalizar 
toda esta producción que, durante 
muchos, años fue ocultada a la po-
blación”.

En esta línea, informó que “será a 
partir de este lunes 19 a las 16 horas 

MUESTRA FOTOGRÁFICA CON MATERIAL 
INÉDITO SOBRE MALVINAS

CULTURA TDF

en el MFA, donde se dará apertura 
a la muestra”, y mencionó que “no 
será con un acto inaugural, sino 
una invitación comunitaria para 
que la gente vaya a recorrerla”.

Asimismo, señaló que “la mues-
tra estará hasta fin de mes en la 
planta baja del museo”, y que “es 
importante recalcar que son imáge-
nes históricas que han sobrevivido 
a robos y ventas ilegales sufridas 
durante muchos años y fueron ob-
tenidas por sus enviados especiales 
a las islas durante el conflicto béli-
co de 1982”.

Finalmente, invitó “a toda la co-
munidad a que asista a ver estos ar-
chivos que son realmente muy rele-
vantes respecto al conflicto bélico, 
a la historia de todos los argentinos 
y las argentinas y, sobre todo, a los 
fueguinos y fueguinas que sostene-
mos esta causa y este reclamo sobe-
rano hacia la ocupación ilegítima 
de las islas y hacia este territorio 
tan querido que nos pertenece y 
añoramos”.
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El secretario de Representación 
Oficial, Maximiliano D’Alessio, y el Re-
presentante Adjunto del Programa de 
las Naciones Unidas para el Desarrollo 
(PNUD) en Argentina, Valentín Gon-
zález León, presentaron un proyecto 
de apoyo estratégico para el fortaleci-
miento y modernización de la delega-
ción fueguina en Buenos Aires.

El objetivo del proyecto es forta-
lecer las capacidades institucionales, 
administrativas y tecnológicas de la 
Secretaría de Representación Oficial, 
mediante acciones que optimicen los 
mecanismos internos y el sistema de 
acceso a la información y de adminis-
tración de expedientes.

Es por este motivo que, para la im-
plementación del sistema digital de 
gestión documental, el PNUD desig-
nará técnicos para realizar un releva-
miento de las distintas áreas que inte-
gran la Secretaría de Representación 
Oficial, a los efectos de establecer y 
consensuar un software a la medida 
de cada dependencia, que permita la 
interacción entre ellas y con otros or-
ganismos del estado provincial y na-
cional, e inicie el camino para despa-
pelizar la delegación fueguina.

El secretario D’Alessio celebró el 
acuerdo que modernizará la Dele-
gación provincial y destacó que “por 
primera vez, el PNUD financia y de-
sarrolla con Tierra del Fuego un pro-
grama de estas características, lo que 
implica para nosotros una satisfacción 

LA CASA DE TIERRA DEL FUEGO DIGITALIZA 
SUS EXPEDIENTES
Será a partir de un trabajo conjunto de Casa Tierra del Fuego junto al Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) en 
Argentina.

y un gran compromiso. Esta será una 
prueba piloto y testigo y de acuerdo 
a los resultados obtenidos permitirá 
analizar el proyecto para una posible 
implementación en distintas áreas 
del Ejecutivo provincial”.

El PNUD es la agencia líder del 
Sistema de Naciones Unidas en de-
sarrollo internacional que propugna 
el cambio digital y contribuye a los 
países al acceso al conocimiento, a la 
experiencia y a los recursos necesa-
rios para ayudar a que las personas 
se labren un futuro mejor.

Por su parte, el Representante 
Adjunto del PNUD en Argentina, Va-
lentín González León, explicó que, 
además del objetivo de digitalizar 
procesos administrativos que se rea-
lizan en la Casa de Tierra del Fuego, 
también se hará lo mismo con los 
procesos de la provincia en su inte-
racción con la Nación.

“El objetivo es digitalizar la ma-
yor parte de la información hacer 
un pilotaje de la implementación de 
estos procesos para luego poder ex-
pandirlos a la provincia una vez que 
estén probados”, explicó González 
León.

De la presentación del proyecto 
en la sede del PNUD participaron, 
además, el Subsecretario de Legal 
y Técnica Ariel Pfurr; la represen-
tante oficial de Proyecto del Área 
de Gobernabilidad Democrática del 
PNUD, María Eugenia Galíndez; la 

BUENOS AIRES

Auxiliar de Programa del Área de Go-
bernabilidad Democrática del PNUD 
Daniela Mazzoni; el Director de Pro-
yectos de Implementación Nacional 

de la Cancillería argentina, Matías 
López; y los Asesores Técnicos de la 
Cancillería Argentina Luciano Svarz-
man y Marisol Viora.
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“Desarrollando Emprendedoras” es 
un programa del Gobierno de la pro-
vincia, llevado en conjunto por la Se-
cretaría de Desarrollo e Inversiones, 
la Secretaría de Empleo y Formación 
Laboral, la Secretaría de Economía Po-
pular y la Subsecretaría de Juventudes.   

El programa es una herramienta 
operativa y funcionalmente eficaz, 
orientado a generar un marco de opor-
tunidades laborales y educativas que 
posibiliten una inserción socio - labo-
ral.   

El mismo tuvo dos instancias: una 

ENTREGARON CERTIFICADOS DEL PROGRAMA 
“DESARROLLANDO EMPRENDEDORAS”  
El acto se llevó a cabo de manera simultánea en Río Grande y Ushuaia, encabezado por el Gobernador de la provincia, Gustavo 
Melella, quien destacó que “lo más fuerte que tenemos en esta provincia es ser emprendedor”.  

de capacitación en el cual las empren-
dedoras cumplieron con un trayecto 
formativo compuesto por cuatro ta-
lleres. La otra instancia supone poner 
en práctica lo aprendido, a los fines de 
recibir el acompañamiento financiero 
previsto en el programa.  

Dentro de las capacitaciones, rea-
lizaron talleres específicos de “Cons-
trucción de un Proyecto Formati-
vo-Ocupacional”, “Organización, 
Planifación y Comunicación”, “Recur-
sos para la Inclusión Financiera”, ade-
más del taller transversal de “Gestión 

y Administración de Emprendimien-
tos”.   

Durante el acto, el Mandatario Pro-
vincial felicitó “a todas las emprende-
doras” y destacó al mismo tiempo que 
“lo más fuerte que tenemos en esta 
provincia es ser emprendedor”.  

“Ser emprendedor no es fácil, to-
dos los días dependés de vos y de los 
demás”, agregó y continuó: “tiene esas 
dos palabras: hay que tener pasión y 
creatividad, todos los días hay que po-
nerse de pie siendo emprendedor”.  

Asimismo, Melella agradeció y fe-

licitó “a todo el equipo de trabajo y a 
los capacitadores, que llevan adelante 
todo esto. Cuando se pensó el primer 
curso, en aquél momento, el programa 
era más chico. Hoy fuimos creciendo, 
no solo en los fondos, con más de 23 
millones de pesos” y añadió que “quie-
ro felicitarlos, también, por esta mira-
da de género, que esté destinado a mu-
jeres de nuestra provincia.   

Finalmente, pidió a las emprende-
doras “que contagien a muchos pibes 
y pibas, a jóvenes, con el deseo, con la 
misión, con la posibilidad de ser em-
prendedores. No tiene que quedar en 
ustedes. Cuando alguien tiene un te-
soro lo comparte, porque a nuestros 
pibes y pibas a veces les falta ese em-
pujón de proyecto de vida”.   

Por su parte, el ministro Jefe de 
Gabinete, Agustín Tita, desde el acto 
que se desarrolló en Casa de Gobier-
no, destacó a las emprendedores “por 
continuar creciendo y apostar a este 
proyecto personal. Es muy difícil ser 
emprendedora, por eso es un orgullo y 
las felicito por el corazón y compromi-
so que tienen”.   

“A lo largo de los años se vio el cre-
cimiento que tiene este sector, por eso 
es importante el acompañamiento 
del Estado en capacitaciones y ayuda 
económica para que cada día crezcan 
más”, evaluó Tita.  

En Río Grande, las emprendedoras 
de la ciudad y de Tolhuin, estuvieron 
acompañadas además por la minis-
tra de Producción y Ambiente, Sonia 
Castiglione; la secretaria de Empleo y 
Formación Laboral, Karina Fernández; 
la subsecretaria de Juventudes, Ivana 
Olariaga; el Secretario de Desarrollo e 
Inversiones, Ariel Castiglione; los le-
gisladores Federico Greve, Laura Cola-
zo, Jorge Colazo y Andrea Freites y los 
concejales Javier Calisaya, Diego Lasa-
lle y Myriam Mora y demás funciona-
rios provinciales.  

PROVINCIALES
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“EL TURISMO AYUDA MUCHO, 
PERO NO RESUELVE TODO” 

El vicepresidente de la Cámara de 
Comercio Daniel González analizó la 
situación de los rubros comerciales de 
Ushuaia que no están directamente 
vinculados al turismo. 

Si bien González celebró el ingre-
so de divisas genuinas por el turismo, 
aclaró que eso no resuelve el proble-
ma de fondo que enfrenta el comercio 
en general.

El dirigente explicó que el turismo 
“inyecta un flujo de dinero que lo re-
cibe directamente el comercio relacio-
nado con la actividad turística. Pero 
a su vez, tanto el empresario como el 
empleado derraman sobre las demás 
actividades, porque con un sueldo 
hace sus gastos en ferreterías, etc., 
otro tipo de comercios, e igualmente 
el empresario que sus inversiones son 
generalmente en otros comercios, en 
otros sectores como departamentos 
de alquiler”. Según su análisis, “de 
alguna manera la ciudad se nutre de 
forma completa con la llegada de di-
visas”.

Cierto desequilibrio económico, 
con algunas actividades que se bene-
fician más que otras, en realidad no lo 
vinculó directamente con el turismo, 
sino con el dólar. Así, confirmó inclu-
so algunos casos relacionados que no 
están muy bien: “La actividad de la 
construcción está bien, pero no así la 
inmobiliaria, que se rige por valores 
de mercado en dólar, y en la construc-
ción tenés distintos tipos de dólar, ofi-
cial, blue”.

De todas maneras, aseveró que, si 
bien “el turismo ayuda mucho” por 
tratarse de ingresos genuinos que 
salen de otras jurisdicciones, “no re-
suelve todo, la crisis la sentimos”. Su 
propio ejemplo en el rubro gastronó-

mico implica cambios continuos de 
precios en alimentos “y vos no po-
dés modificar una carta una vez a la 
semana, en la práctica no se puede”. 

Por otro lado, González lleva 
adelante una actividad relacionada 
con la educación, “donde planifi-
camos una inflación relacionada al 
año anterior, cobramos una cuota 
que la planificamos el año anterior, 
pero tiene insumos que aumentan 
en algunos casos 100%”. Consideró 
que esas distorsiones “sacan renta-
bilidad y en algunos puntos, econó-
micamente se complica”.

En términos de necesidades in-
satisfechas en el orden comercial, el 
vicepresidente de la Cámara requi-
rió “un poco más de orden y credi-
bilidad. Hay muchos negocios que 
los podés acomodar en el día a día 
y otros que los tenés que planificar y 
todo lo que es planificado es lo más 
perjudicado”. 

Vaticinó además una retracción 
en la industria que, en el media-
no plazo, se hará notable. “Hoy la 
inflación hace que la gente tenga 
menos capacidad de compra. No se 
nota de un día para el otro, pero en 
el mediano plazo sí. Y el comercio 
también se perjudica, porque vende 
menos, la gente deja de comprar”.

Finalmente consideró esencial 
para las autoridades “resolver el 
tema del dólar, es prioritario para 
que no haya descontrol de precios”. 
También sostuvo que “una política 
económica más consistente permi-
tiría planificar, sí de acá a unos me-
ses tenemos que soportar una crisis 
no hay problemas, se pone el pecho 
y lo soportas. Pero necesitamos re-
glas claras a mediano plazo”.

ESTUDIANTES DE LA PROVINCIA RECIBIERON 
SUS TARJETAS ARGENTINA PROGRAMA
Los beneficiarios son veintinueve estudiantes del trayecto formativo. Con estas tarjetas, podrán usar 90 mil pesos para la adquisición 
de una computadora, que se podrá comprar desde la tienda del Banco Nación y 10 mil pesos para gastos de conectividad y transporte.

La entrega estuvo encabezada por la 
ministra de Educación, Cultura, Cien-
cia y Tecnología de la provincia, Analia 
Cubino, junto al subsecretario de Pro-
moción Económica y Nuevas Tecno-
logías del Ministerio de Producción y 
Ambiente, Raúl Ponce.

En la oportunidad, la ministra Cu-
bino destacó que “compartimos las ex-
periencias que llevan cada uno de los 
y las estudiantes de Argentina Progra-
ma, quienes muchos de ellos, ya están 
haciendo su trabajo final, su porfolio, 
y por eso, nos pareció oportuno, junto 
con Economía del Conocimiento del 
Ministerio de Producción y Ambiente, 
la oportunidad de entregarles estas tar-
jetas que la Nación les envía para que 
puedan comprarse una computadora 

y el servicio de conectividad, herra-
mientas importantes para lo que es-
tán estudiando”.

Argentina Programa es un progra-
ma nacional y federal, impulsado por 
el Ministerio de Economía de la Na-
ción, que tiene como objetivo capaci-
tar a personas en lenguajes y conoci-
mientos sobre programación, testing 
y habilidades digitales para potenciar 
la empleabilidad en el sector del sof-
tware y la tecnología, de manera gra-
tuita.

“Conocer lo que cada uno de ellos 
está haciendo, como han llevado ade-
lante la capacitación, las expectativas 
que tienen, es muy importante por-
que son  personas que estamos con-
siderando para que puedan trabajar 

en Economía del Conocimiento desde 
nuestro Ministerio y desde otros ámbi-
tos”, añadió Cubino.

Por su parte, el subsecretario de 
Promoción Económica y Nuevas Tec-
nologías, Raúl Ponce, destacó que “hi-
cimos entrega de estas tarjetas para 
que los chicos y chicas puedan tener 
su computadora y continuar con sus 

estudios y aprovechamos para tener una 
reunión donde definimos la modalidad 
de trabajo que se pretende para un ma-
yor acompañamiento dentro de los Po-
los Creativos y generar comunidad, algo 
muy necesaria en un territorio donde se 
quiere alcanzar la ampliación de la Ma-
triz Productiva en cuanto a la industria 
del software”.

EDUCACIÓN
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Las autoridades recorrieron el lugar, 
en el que se realizaron diversos trabajos 
de remodelación por parte del Munici-
pio de Río Grande, para retomar el ser-
vicio a la comunidad.

En la oportunidad, el Gobernaor fe-
licitó “a Martín (Pérez) y a todo el equi-
po de municipales porque el natatorio 
quedó maravilloso”, al tiempo que re-
cordó que este espacio tan valioso para 
la ciudad “lo inició Chiquito Martínez, 
Jorge Colazo lo terminó, Jorge Martín 
lo amplió, nosotros hicimos trabajos de 
mejoras en su momento e iniciamos el 
nuevo Natatorio Olímpico en Chacra II 
y recién anunciaba Martín que se va a 
finalizar y eso es excelente para la ciu-
dad”. 

En este sentido, Melella destacó 
“siempre es valioso para la sociedad la 
continuidad de las políticas públicas 
exitosas como éstas, en cuanto al fo-
mento del deporte, que permitió un de-
sarrollo muy importante y que muchos 
riograndenses se sumen a la actividad 

“SIEMPRE ES VALIOSO LA CONTINUIDAD DE 
LAS POLíTICAS PúBLICAS EXITOSAS”
Lo destacó el Gobernador de la provincia, Gustavo Melella, quien acompañó al intendente de la ciudad de Río Grande, Martín Pérez, en 
la reinauguración del emblemático Natatorio ‘Eva Perón’, al que además asistieron los intendentes (mc) Esteban “Chiquito” Martínez 
y Jorge Colazo.

saludable”.
“Tener este Natatorio, más el otro, 

con esta infraestructura hermosa es 
un gran privilegio”, dijo el Goberna-
dor y reiteró que “está bueno, más allá 
de las diferencias de los espacios polí-
ticos de los que venimos, cuando hay 
una política pública del deporte como 
inclusión, del deporte como preven-
ción, es continuidad”. 

Finalmente, destacó que “Río 
Grande se distingue por haber apos-
tado al deporte, lo vemos en los nata-
torios, en los gimnasios, en las plazas 
deportivas, en el acompañamiento 
que se hace y eso tiende a la salud de 
una sociedad y a la prevención, sobre 
todo para nuestros pibes y pibas que 
lo necesitan mucho”.

Estuvieron presentes, en la reinau-
guración la legisladora Andrea Freites, 
los concejales Myriam Mora, Javier 
Calisaya, Diego Lasalle y Hugo Mar-
tínez, junto al gerente ejecutivo de la 
Agencia Municipal de Deportes, Cul-

tura y Juventud, Sebastián Bendaña y 
Silvina Mónaco, secretaria de Planifi-

cación, Inversión y Servicios Públicos 
de Río Grande.

RÍO GRANDE

SEGUNDA CHARLA 
SOBRE INNOVAR EN LA 
ADMINISTRACIÓN PúBLICA

El Ministerio de Educación, 
Cultura, Ciencia y Tecnología llevó 
adelante la segunda jornada del ci-
clo de charlas sobre innovación en 
la Administración Pública, dirigida 
a estudiantes de la Tecnicatura en 
Administración Pública, la carrera 
Licenciatura en Administración Pú-
blica, empleados estatales y público 
en general.

El segundo encuentro, se con-
cretó este sábado en el Polo Crea-
tivo Ushuaia y estuvo a cargo de la 
Dra. Zarina Ross. Las próximas jor-
nadas se llevarán a cabo los días 1, 
15 y 29 de octubre.

Con amplia participación pre-
sencial y virtual, a través de la pla-
taforma Zoom y la cuenta de Face-
book del Ministerio de Educación, 
se abordaron cuestiones relativas al 
procedimiento administrativo elec-

PROVINCIAS

SE ABREN LAS INSCRIPCIONES 
PARA EL PLAN FINES I 2022

La Dirección Provincial de Educa-
ción Permanente de Jóvenes y Adultos 
informa que se encuentran habilita-
das las inscripciones al Plan FinEs 1 
(deudores de materias) hasta el do-
mingo 25 de septiembre, inclusive.

El Plan FinEs I está destinado a 
mayores de 18 años que finalizaron la 
educación secundaria hasta diciem-
bre de 2020 inclusive y adeudan ma-
terias.

Interesados en culminar sus estu-
dios, deberán ingresar a  https://for-
ms.gle/HgdTWrpucVZKgX6g8

La documentación a presentar es: 
copia de DNI y de Libro Matriz de Nivel 
Secundario.

Dado que la confirmación de la ins-
cripción se realizará a través del correo 
electrónico, solicitamos a las personas 
inscriptas chequear diariamente su ca-
silla.

Para más información, consultar a la 
Dirección Provincial de Educación Per-
manente de Jóvenes y Adultos al (2901) 
422187 / (2964) 432548 o al correo elec-
trónico dpepjya@tdf.edu.ar

trónico y la incorporación de nue-
vas tecnologías en la gestión públi-
ca provincial. 

Finalizada la charla, la Dra. Sán-
chez Caparrós destacó el interés de 
las y los participantes. “Hoy, par-
ticularmente, se hicieron muchas 
preguntas a partir de la temática 
que abordó la Dra. Zarina Ross, y 
eso para nosotras es un medidor 
importante de ese interés y ganas 
de aprender nuevas habilidades y 
herramientas”.

El próximo encuentro abordará 
la temática “Inteligencia Artificial 
en organizaciones públicas” y esta-
rá a cargo de la profesora Antonella 
Stringhini integrante del Laborato-
rio de Inteligencia Artificial de la Fa-
cultad de Derecho de la Universidad 
de Buenos Aires.

EDUCACIÓN
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Belén Molina, secretaria de Cultura 
y Educación, destacó que “estos espa-
cios de encuentro son fundamentales 
para continuar planificando de manera 
transversal el gran trabajo de asistencia 
y acompañamiento que realizan nues-
tras docentes dentro de este programa 
que fue iniciado en la gestión del Inten-

AGASAJO A LAS Y LOS DOCENTES DEL 
PROGRAMA MUNICIPAL FILOMENA GRASSO
En el marco del Día del Maestro y Maestra, la Secretaría de Cultura y Educación a través de la Coordinación de Inclusión Educativa, 
realizó un agasajo a docentes que participan del programa municipal de acompañamiento escolar “Filomena Grasso”. 

dente Walter Vuoto”.
La actividad, que contó con una 

merienda junto a las docentes parte 
del programa municipal “Filomena 
Grasso”, aprovechó el espacio para 
diagramar la agenda de actividades 
en este último semestre del año, así 
como el trabajo articulado que se lle-

SE REALIZÓ LA 
PRESENTACIÓN DE 
“PATAGONIA FANTÁSTICA” EN 
BRASILIA

Con el apoyo de la Agencia de De-
sarrollo Ushuaia y en conjunto con 
los municipios de Puerto Madryn 
y El Calafate, la municipalidad de 
Ushuaia llevó a cabo en la Embaja-
da de Argentina en Brasilia, la pre-
sentación de “Patagonia Fantástica 
2022-2023” destinada a operadores 
y agentes de viajes de la ciudad an-
fitriona. 

El evento contó con el acompa-
ñamiento y la presencia del señor 
Embajador  de Argentina en Brasil, 
Daniel Scioli; el Jefe de Cancillería 
Ministro Pablo de Angelis; el señor 
Jefe de la Sección Económica y Co-
mercial de la Embajada Argentina, 
Ministro Rodrigo Bardoneschi y el 
Gerente Comercial de Aerolíneas 
Argentinas en Brasil, Iván Cadahia. 
Las autoridades presentes de los 
destinos que componen el corredor 
turístico, fueron Silvina Bello, secre-
taria de turismo de Ushuaia; Yanina 
Martín, Directora de Promoción de 
El Calafate;  Adrían Gelves, Direc-
tor de Turismo de Puerto Madryn y 
Cristiane Cavalli, Coordinadora de 
Asuntos internacionales del munici-
pio de Ushuaia. 

El Gerente Comercial de nuestra 
línea aérea de bandera, destacó que 
“sin ninguna duda este evento es 
muy importante y es un privilegio 
del mercado brasilero poder reci-
bir a 3 destinos tan maravillosos de 
Argentina como lo son Puerto Ma-
dryn, El Calafate y Ushuaia. En este 
momento Aerolíneas Argentinas 
tiene la mayor cantidad de vuelos 
de Brasil hacia Argentina y estamos 
proyectando una temporada de ve-
rano muy buena y un incremento de 
frecuencias en la conectividad hacia 
esos 3 destinos. Este es un evento 
importantísimo y por eso es que las 
presentaciones se llevaron a cabo en 
distintas ciudades de Brasil, como 
Curitiba, San Pablo, hoy en Brasilia y 
el próximo lunes continuará en Río 
de Janeiro”.

USHUAIA

USHUAIA

nos realizó el intendente Walter Vuoto y 
la secretaria Belén Molina, también nos 
encontramos realizando un relevamien-
to junto a los Bomberos Voluntarios 
para que puedan acceder a esta nueva 
propuesta”.

Asimismo, el funcionario municipal 
adelantó que “vamos a estar ofreciendo 
un ciclo introductorio desde noviembre 
a marzo, pensando en que muchas y 
muchos de los alumnos han dejado sus 
estudios hace 10 o 15 años. Nos pareció 
importante generar una instancia don-
de puedan amigarse con el estudio y el 
formato de una clase” finalizó el coordi-
nador de Inclusión Educativa.

La apertura del evento, estuvo a 
cargo del señor Embajador de Ar-
gentina en Brasil, quien expresó “les 
agradezco este tipo de encuentros, 
lo que significa llegar a Brasil y llevar 
adelante este trabajo que no es espe-
rar a que llegue el turista, es tener un 
rol realmente activo. Yo respeto mu-
cho a quienes tiene esta posibilidad 
de convencer, describir, explicar y 
poder responder todas las pregun-
tas. Estamos viendo los resultados, 
de cómo se va camino a recuperar 
niveles de turismo a lo que fue la pre 
pandemia. Les agradezco, en nombre 
de todo el equipo de la Embajada, a 
Aerolíneas Argentinas que nos está 
acompañando, a las autoridades de 
turismo de Ushuaia, Puerto Madryn 
y El Calafate, a todos los empresarios 
argentinos y brasileros y a los agentes 
de turismo” finalizó Daniel Scioli.

Luego de todas las presentaciones 
de los destinos y el workshop donde 
los empresarios pudieron tener con-
tacto directo con los vendedores, se 
realizaron sorteos para los agentes 
de viaje presentes, con la entrega de 
excursiones, estadías y transfer in 
out, cortesía de los prestadores que 
componen los destinos de Patagonia 
Fantástica.

Para finalizar, la secretaria de Tu-
rismo de Ushuaia, Silvina Bello ex-
presó que “desde la municipalidad 
de Ushuaia, estamos muy agradeci-
dos de que nos hayan recibido en la 
Embajada y nos brinden su apoyo. 
Esta fue la primera acción que llevó 
adelante Daniel Scioli, estando nue-
vamente al frente de la Embajada. 
La convocatoria fue excelente y la 
devolución sumamente positiva. Va-
mos a continuar con la gira de pro-
moción del corredor turístico en Río 
de Janeiro y posteriormente estare-
mos presentes en la ciudad de Recife 
participando de la AVAB (Asociación 
Brasilera de Agentes de Viajes) para 
seguir fortaleciendo el destino Us-
huaia.

va adelante con otras instituciones de 
la ciudad. Jorge Enciso, coordinador de 
Inclusión Educativa y a cargo del pro-
grama Filomena Grasso, explicó que 
“nos encontramos planificando lo que 
serán las actividades de apoyo escolar 
primario y secundario de aquí hasta 
marzo de 2023, pensando en fortale-
cer este complemento a la escuela que 
ofrece la Municipalidad de Ushuaia”.

En esa misma línea, Enciso adelan-
tó que “junto al CEPLA El Palomar nos 
encontramos impulsando un Bachille-
rato Popular, a fin de brindar acceso a 
la terminalidad de la educación secun-
daria. Profundizando este pedido que 
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El exlegislador, exconcejal de Us-
huaia y empresario hotelero Oscar 
Rubinos, se refirió a la crisis de los al-
quileres en la ciudad, y cuestionó al 
Presidente del Concejo Deliberante, 
Juan Carlos Pino, quien advirtió que 
“la enfermedad que tiene la ciudad es 
el tema alquiler. Muchos han optado 
a pasar su departamento al turismo y 
han dejado desamparado al vecino de 
la ciudad”.

“No es responsabilidad del dueño 
de un departamento el amparo de los 
inquilinos, es responsabilidad del es-
tado y está reglamentado. Hay desam-
paro del Estado y no de un particular”, 
aseguró Rubinos por FM Masters.

Según Rubinos, “lo que termina pa-
sando en las ciudades es que la gente 
no tiene lugar para vivir, es un proble-
ma social. Mi hotel cumple 30 años, si 
no tengo una estrategia para competir 
con alguien que tiene una habitación, 
tengo que cerrar. El que no tiene una 
estrategia para competir con un turista 
es el inquilino, porque no hay forma de 

que pueda pagar más que un turista. Es 
un problema social gravísimo”.

El empresario explicó que existe una 
ordenanza, la 5196, que obliga a quien 
quiera tener alojamiento para turistas, a 
tener la habilitación comercial.

“El dueño de un departamento no 
tiene la responsabilidad de ampararte a 
vos, la responsabilidad es de la munici-
palidad. El privado tiene que hacer ne-
gocios cumpliendo condiciones. Si tengo 
un departamento, y lo venía alquilando 
fijo, por ordenanza tenés que tener la 
habilitación para explotarlo comercial-
mente, sino vas a tener que afrontar los 
costos de tener un departamento vacío”, 
afirmó.

Y cuestionó a los alojamientos infor-
males para turistas: “Cuantas camas hay 
informalmente? Debe haber 1000, y no 
generaron ningún empleo, le sacan la so-
lución de una vivienda a los inquilinos, 
no aportan en ningún sentido. El turista 
no puede llegar y vivir como si fuera un 
local, eso pasa con los departamentos 
informales”.

Por Silvana Minué-Los cuentos 
del tío están cada vez más “actualiza-
dos”, hace unos pocos años atrás, la 
extorsión para estafar era el secues-
tro virtual, en que se simulaba el se-
cuestro de un familiar o conocido de 
la persona que atiende el teléfono, 
con la finalidad de forzar la entre-
ga de dinero u otros objetos de va-
lor como “rescate”. En la actualidad, 
cambia la excusa de la llamada pue-
de ser para proporcionar un turno de 
vacunación, o actualización de apli-
caciones sanitarias, pero el fin es el 
mismo, estafarte. 

El integrante División Delitos 
Complejos, Juan Menichetti en con-
tacto con FM MASTER´S indicó que 
“es una problemática que no solo 
ocurre en Tierra del Fuego, sino que 
sucede a nivel nacional que ha cre-
cido con la tecnología y la pandemia 
también contribuyo, a los hechos de-
lictivos”. 

Así desde la Oficina de Informa-
ción Institucional, la Policía Provin-
cia ha lanzado una serie de recomen-
daciones para evitar caer en estafas y 
resguardar los datos. Los consejos se 
pueden ver en las redes sociales de la 
institución y a través de folletería. 

Menichetti indicó que “desde la 

DEL SECUESTRO VIRTUAL A ENGAÑOS WHATSAPP 
Te llaman a tu celular, te hacen creer que vas a recibir una suma importante de dinero y terminas estafado, sin premio y con la cuenta 
bancaria vacía, así operan las estafas virtuales. 

División de Delitos Complejos he-
mos trabajado constantemente en 
estafas telefónicas cuya finalidad es 
sobrellevar a la víctima a engaños, y 
poder adquirir datos sensibles que 
la comprometan en la cuestión pa-
trimonial, es decir, obtener un acce-
so bancario para sustraer los fondos, 
o bien se accede a aplicativos perso-
nales como WhatsApp,  dando con 
el dominio de esa cuenta, se hace 
pasar por la víctima y les cursa men-
sajes a los familiares, seres queridos  
y pedir transferencias que son ficti-
cias”.  

Siempre hay un pretexto para 
trata de engañar a las personas. “Las 
modalidades tienen mutabilidad 
conforme al contexto del país o de la 
ciudad. Se ha trabajado con estafas 
telefónicas vinculadas al covid. Se 
ha denunciado que supuestos repre-
sentantes del ministerio de salud se 
comunicaban para poder otorgar la 
aplicación de una dosis de vacuna. 
Todo redunda en analizar un con-
texto, un problema, y la actividad 
criminal a través de una ingeniera 
social va envolviendo a la víctima ya 
través de ficciones logran su cometi-
do”, indicó. 

Si una persona cae de alguna de 

las estafas, se recomienda llamar al 
abonado 101 para que el personal 
policial otorgue asesoramiento téc-
nico y asertivo así realizar los pasos 
siguientes de bloqueo de cuenta y 
poner en conocimientos a las au-
toridades bancarias. “Solicitamos a 
las víctimas por más que se sientan 
vulnerables a que se presenten en 
las autoridades policiales, así pode-
mos recabar elementos y así elevar al 
Juzgado y que la Justicie investigue. 
Siempre es importante denunciar 

porque todos los vestigios sirven para 
los investigadores para poder hacer 
un direccionamiento de donde pro-
vienen las estafas o para ayudar a las 
campañas preventivas así evitar que 
se sigan haciendo estos hechos ilíci-
tos”. 

Consultado con la creencia popu-
lar de que las llamadas falsas provie-
nen de cárceles, a través de detenidos. 
“Se ha comprobado que la gran ma-
yoría son procedentes del norte del 
país, tenemos registro, una vez que 
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se profundiza las investigaciones, de 
que las estafas vienen de cárceles, 
una de Córdoba y otra de Buenos Ai-
res. Hay una cuestión de jurisdiccio-
nal y de competencia de juzgados, la 
policía arriba los elementos proba-
torios y se lleva adelante una identi-
ficación de los hechos, entendiendo 
que puede haber una estructura cri-
minal por atrás”. 

Las estafas más conocidas
Secuestro Virtual

Son hechos que se inician a partir 
de una llamada telefónica en la que 
se simula el secuestro de un familiar 
o conocido de la persona que atien-
de el teléfono, con la finalidad de 
forzar la entrega de dinero u otros 
objetos de valor como “rescate”. 

A diferencia de los secuestros 
reales, nadie se encuentra privado 
de la libertad ni corre riesgo 

físico alguno. En estos casos, la 
víctima es la persona que recibe la 

llamada telefónica. 

Suplantación de identidad a 
través de WhatsApp 

Los estafadores contactan a la 
persona, replicando el logo oficial, 
como el de la app Cuidar o el Mi-
nisterio de Salud, para hacer más 
creíble al usuario. Y la excusa del lla-
mado es la quinta dosis de la vacuna 
contra el Covid-19 o una nueva cre-
dencial de vacunación. 

Una vez ganada la confianza, lle-
ga el momento del pedido, a la per-
sona le dicen que le van a mandar 
un código, que se lo diga, que ellos 
lo ingresan y podrán realizar el trá-
mite. 

La persona, ocupada con el lla-
mado y el diálogo con esa persona, 
suele entregar ese número, sin leer 
o escuchar el aviso que envía What-
sApp, y que informa que se trata de 
un código para instalar migrar a un 
nuevo celular. Y que no debe ser 

compartido con nadie. 
Quienes se hacen pasar por agen-

tes de salud del Estado envían un 
código por WhatsApp a través del 
cual ingresan a la cuenta de la víc-
tima y le piden a sus contactos una 
transferencia por alguna cantidad 
de dinero “por un problema”.  

Premio millonario de una em-
presa telefónica  

Otra estafa virtual es la de hacer 
creer que saliste sorteado de una 
suma importante de dinero o que 
por ser un cliente fiel de la empresa 
telefónica y con muchos años de an-
tigüedad, sos acreedor a un premio. 
Por ejemplo, al llamarte te dan una 
serie de instrucciones para acceder 
al monto y te proponen “hacer un 
trabajo en conjunto” que consiste 
en acudir a un cajero automático del 
banco con el que operas, ya que el 
supuesto premio sería transferido a 
su cuenta. Por lo tanto, te piden que 

generes través de la opción de home 
banking un blanqueo de clave para 
que puedan realizar el depósito de la 
suma de dinero. Una vez que se genera 
una nueva clave, te envuelven con ex-
plicaciones de disposiciones del Banco 
Central. Así acceden a tu home ban-
king porque te hacen poner el código 
que te dicen ellos.  

Consejos
Desde la Policía Provincial reco-

miendan seguir estos pasos para no 
caer en las estafas: 

-Si alguien te pide que envíes un có-
digo de verificación, nunca lo envíes. 

-Busca siempre contactar con la 
persona con la que crees que estás ha-
blando a través de una vía distinta. 

-Configura la autenticación de dos 
pasos en WhatsApp. Esto puede evitar 
el robo de tu cuenta. 

-No dejes que el estafador te pre-
sione. Pensá con lógica y mantené la 
calma. 

Lucha Contra el Cáncer Ushuaia 
(LUCCAU), es una ONG que se ocupa 
de prevención y detección temprana 
del cáncer. La directora de dicha or-
ganización, Verónica Baró, anunció 
en su espacio radial por FM Mas-
ter’s, las campañas de prevención 
que impulsan desde la ONG, duran-
te septiembre. Fundamentalmente, 
a través de la realización del estudio 
Papanicolau, se puede detectar tem-
pranamente el cáncer de cuello de 
útero, y así poder prevenir a tiempo.

El cáncer de cuello de útero, defi-
nió la profesional, es una enfermedad 
que afecta a las mujeres “que, si no se 
detecta precozmente, cuando está en 
etapas avanzadas es incurable y son 
muy difíciles los tratamientos”.

Sin embargo, la enfermedad tiene 
la ventaja de que las maneras de pre-
venir están al alcance, tanto la vacu-
na contra el virus HPV como la detec-
ción precoz.

“La gran mayoría de los casos de 
cáncer de cuello de útero están re-
lacionados con una infección per-
sistente del HPV” aseveró la Dra. La 
vacuna en Argentina, “un país con un 
gran calendario de vacunación que 
es gratuita y obligatoria, una gran 
ventaja sobre otros países del mun-
do, hace varios años está puesta en 
el calendario de vacunación en dos 
dosis para todos los niños y niñas de 

CAMPAÑA DE PREVENCIÓN DEL CÁNCER DE CUELLO 
La Dra. Verónica Baró informó sobre la campaña que se desarrolla durante septiembre. La idea es prevenir y detectar tempranamente 
el cáncer de cuello de útero, mediante la realización del estudio Papanicolau. 

11 años”.
La vacuna previene, en nuestro 

país, dos de los tipos más frecuen-
tes de HPV, “un virus de más de 100 
tipos dando vueltas, muy frecuente 
en la población, muy distribuido en 
todo el mundo”. Se transmite en las 
relaciones sexuales, por eso la vacu-
na se aplica antes del inicio de esa 
etapa, además de la capacidad in-
munogenética de recibir la vacuna y 
crear la mayor cantidad de anticuer-
pos en esa edad.

Añadió que el uso del preservati-
vo no solamente podría prevenir el 
contagio del HPV sino de otros virus 
como hepatitis B o HIV. “Ayudaría, 
pero no está demostrado que el uso 
disminuirá el cáncer de útero” acla-
ró.

La campaña de Papanicolau que 
lleva adelante LUCCAU en septiem-
bre, tiene sentido en tanto “en mu-
jeres con el virus latente en el cuello 
del útero y la probabilidad de cán-
cer, el PAP toma una muestra del 
cuello del útero y si en esas células 
el médico ve algún cambio, puede 
ser un indicio de que hay presencia 
del virus, por un lado, o alguna al-
teración, por el otro, que puede ser 
una lesión precursora del cáncer o 
el mismo cáncer” explicó didáctica-
mente la Dra. Baró.

Las mujeres, chicas y chicos que 

ya se vacunaron no están exentos de 
la enfermedad, por lo que también 
deben ir al ginecólogo para hacerse 
el PAP.

Estadísticamente expuso que, de 
diez personas, ocho van a tener in-
fecciones de HPV, pero no todas esas 
infecciones van a ser cancerígenas, 
la mayoría generan enfermedades 
benignas como verrugas o condilo-
mas, en mujeres y hombres. “De todo 
eso, solo el 5% generará cáncer”.

Aseguró que el cáncer de cuello 
de útero “se cura si se agarra al inicio 
en lesiones precursoras, hay trata-
mientos locales que las tratan cuan-
do están empezando a hacer cáncer 
y después ya no se genera un cáncer. 
Por eso la detección temprana, si lle-

gáramos a encontrar un cáncer en es-
tadios muy iniciales, con una cirugía 
también se cura”.

Las campañas de LUCCAU están 
dirigidas a mujeres que habitualmen-
te no van al ginecólogo y no se hacen 
el PAP, por las más diversas razones. 
“Ahora tienen la posibilidad de hacér-
selo de forma gratuita, con un simple 
turno al whatsapp 2901 582533, con 
disponibilidad de horarios. Personal 
de mesa de entradas, que es excelente, 
responde de manera personal y dan 
turno para la última semana de sep-
tiembre y primera de octubre”.

El PAP tomado por los ginecólogos 
de LUCCAU ingresa al laboratorio de 
anatomía patológica donde técnicos y 
médicos dan el diagnóstico final.

LUCCAU
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

Dando continuidad a los trabajos 
de remoción de vehículos abandona-
dos en la vía pública, la Municipali-
dad de Ushuaia, por medio de la Di-
rección de Tránsito llevó adelante un 
operativo en el barrio Bellavista. 

El subsecretario de Seguridad 
Urbana del Municipio, Ariel Pérez, 
precisó que “estuvimos en distintos 
sectores del barrio Bellavista para la 
remoción de vehículos que habíamos 
emplazado 48 horas antes, de acuer-
do a lo que marca la ordenanza N° 

LA MUNICIPALIDAD 
CONTINúA REMOVIENDO 
VEHíCULOS DE LA VíA 
PúBLICA 

5122”. 
El funcionario dijo que “había-

mos emplazado a 12 vehículos pero 
al momento de realizar el operativo 
sólo había cuatro, lo que marca que 
el resto fue retirado por sus propie-
tarios”. 

Finalmente, Pérez remarcó “va-
mos a continuar retirando estos 
vehículos abandonados en la vía 
pública dando cumplimiento a la 
normativa vigente”.

USHUAIA

La Municipalidad de Ushuaia a tra-
vés del trabajo articulado entre la Secre-
taría de Políticas Sociales, Sanitarias y 
Derechos Humanos y la Secretarías de 
Economía, y Finanzas, llevaron a cabo 
la primera instancia de formación de-
nominada “cómo organizar tu empren-
dimiento”, de la que participaron más 
de 40 vecinos y vecinas de la ciudad.

El encuentro tuvo lugar en las insta-
laciones del SOEM, allí el subsecretario 
de Desarrollo Comunitario, Pablo Pérez 
indicó que “el intendente, Walter Vuoto 
nos pidió ofrecer todas las herramien-
tas que estén a nuestro alance para los 
emprendedores y emprendedoras de la 
ciudad, y así contribuir en la concreción 
y fortalecimiento de sus proyectos”. 

La formación estuvo a cargo del 
Contador, José Labroca, quién luego de 
escuchar las inquietudes de los vecinos 
que recién están armando sus empren-
dimientos y de quienes ya los tienen en 
marcha, pudieron compartir estrategias 
específicas económico-financieras para 
potenciar la producción y acrecentar la 
cartera de clientes.

Asimismo, Pérez contó que “ya esta-
mos avanzando con la planificación de 
una serie de capacitaciones que segui-
rán replicándose hasta fin de año, para 
que más vecinos tengan la posibilidad 
de poder contar con esta información 
precisa sobre los trámites legales que 
deben realizar”. 

“La economía social, es una econo-
mía muy virtuosa” señaló el funcionario 
municipal “dado que los vecinos y veci-
nas optan por comprar en proximidad, 

PRIMERA CHARLA SOBRE 
“CÓMO ORGANIZAR TU 
EMPRENDIMIENTO”

USHUAIA

y los emprendedores desarrollan estra-
tegias asociativas de comercialización 
local, ofreciendo un producto comple-
tamente autóctono, lo cual vamos a fo-
mentar y acompañar”. 

Finalmente remarcó que “esta activi-
dad, la cual forma parte de las políticas 
de desarrollo económico que pidió el in-
tendente, vamos a darle continuidad el 
año próximo con un plan de trabajo del 
que formarán parte distintas áreas téc-
nicas del municipio”.

Por su parte, la secretaria de Econo-
mía y Finanzas, Luisina Giovanelli des-
tacó que “continuando con los linea-
mientos políticos establecidos por el 
intendente de la ciudad, Walter Vuoto, 
y acompañando a la Secretaría de Polí-
ticas Sociales, Sanitarias y de Derechos 
Humanos seguimos brindando forma-
ción al sector emprendedor, abordando 
con esta capacitación distintos aspectos 
a tener en cuenta al momento de iniciar 
un emprendimiento o mejorar aquellos 
que, ya habiendo iniciado, necesitan un 
marco de organización de índole econó-
mico, financiero y contable más sólido”.

Giovanelli también informó que “es-
tamos llevando adelante distintos espa-
cios formativos, proyectando para el res-
to del año y para el siguiente ejercicio, 
en la profundización de los temas que 
resulten de interés en el sector empren-
dedor, así como la puesta en marcha de 
mesas de trabajo con el sector empresa-
rial, a efectos de fortalecer la actividad 
económica de la ciudad  y fomentar el 
empleo local”.
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GUíA DE SERVICIOS

TELÉFONOS úTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245
Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

3 ºc
Mínima 

1ºc
Mínima 

2ºc
Mínima 

3º c
Máxima 

9ºc
Máxima 

6ºc
Máxima 

7º c
Máxima 

9ºc

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$139,35

Venta
$159,24

Venta
$0,0662

CLIMA

    

PATAGONIA

PATAGONIA
Bernard 415
Tel 444255

FUEGUINA

Av. Leandro N. Alem 838

Tel: 02901 58-8532 

Compra
$0,0539
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